

CIENTIFICIDAD

1. La investigación científica es una forma particular de la actividad cognoscitiva, caracterizada por cierto número de precauciones deónticas - denominadas condiciones de **cientificidad**- con las que se rodea un sujeto cognoscente para ejercer y, más especialmente, para realizar un programa que él mismo se ha fijado. La actitud científica debe ser considerada, en consecuencia, como una ideología, es decir, como una búsqueda del saber, seguida de una donación de ese objeto de valor, o mejor, de la renuncia a ese objeto en provecho del Destinador social. El sujeto de esta búsqueda -como el de toda búsqueda ideológica- está dotado de unas modalidades del **querer-hacer** y del **deber-hacer**, y la búsqueda toma la forma de una deontología científica. Lo que distingue la investigación científica de otras actividades cognoscitivas no es tanto su sumisión a una deóntica como el contenido específico del **deber-hacer**.

2. La investigación científica se expresa en forma de discurso científico, e importa poco si es un discurso <<interior>> o manifestado (oralmente o por escrito). Como tal, puede ser sometido al análisis semiótico que tratará de reconocer su especificidad. Se observará entonces que si, en tanto que hacer cognoscitivo, se define como un proceso productor de saber, en cuanto hacer-saber será sometido a un enunciatario ocasional y cambiará -por este hecho- de estatuto para presentarse como discurso referencial (éste, después de una evaluación epistémica, podrá servir de soporte a un nuevo discurso cognoscitivo, y así sucesivamente). El sujeto individual de la investigación se inserta, en un encadenamiento sintagmático que lo trasciende y que se presenta como un discurso científico social. Por lo tanto, este último no se define como un recorrido histórico (lo que constituiría su interpretación genética), sino como un algoritmo finalizado a **posteriori**, por ser el referencial colectivo la reconstrucción de una empresa ideal.

Greimas, A.J. y J. Courtés. **Semiótica** (Diccionario razonado de la teoría del lenguaje).

Madrid, Ed. Gredos, 1982.